

## **SAISON 2017-2018**

## RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE

La vingt-et-unième assemblée générale de RANDOXYGENE est ouverte. Que de chemins parcourus ensemble, de bons souvenirs partagés, et j'espère encore beaucoup de saisons à vivre. Certes nous ne sommes plus très nombreux en effectif, mais nous n'avons pas à rougir de notre activité et implication dans la vie de la cité.

Encore une fois, nous avons su vous offrir une diversité d'activités, tant dans le genre, que les distances et les destinations.

Cette année, le nombre d'adhérents est de : 42. L'évolution est encore à la baisse (cinq adhérents de moins). Elle s'inscrit dans la même tendance que celle enregistrée au niveau départemental (1 400 licences contre 1 600). L'année dernière, je vous invitais à réfléchir sur le devenir de notre club et les actions à développer pour redynamiser notre activité. Peu de remontées sont arrivées. 2018 est une année consacrée aux élections du comité directeur. Vous étiez invités à proposer vos candidatures. Une seule a été enregistrée. La dernière réunion du calendrier a été difficile à mener compte tenu du peu de participants et du peu de propositions. Les balades du mardi sont donc arrêtées faute de propositions et de randonneurs présents lors de leur tenue. Celles du dimanche ont été remplies grâce aux propositions multiples de certains (plus de quatre sorties proposées par semestre par la même personne). Ce n'est à mon sens pas le mode de fonctionnement que nous devons développer.

Dont acte. Je ne m'étendrai pas plus sur le sujet abordé tous les ans. Vous comprendrez aisément ma lassitude et les mesures qui en découleront. Le phénomène n'est pas propre à notre association et touche le monde du bénévolat dans son ensemble. Le dynamisme d'un club repose souvent sur une poignée de bonnes volontés. La vie associative n'est plus forcément le monde de partage et de convivialité mais devient un monde de consommation. Je n'adhère pas à cette évolution. Fort heureusement le noyau de la quarantaine d'adhérents fait que notre club reste dynamique et convivial.

Je tiens donc à remercier toutes les bonnes volontés, qui ont participé à la vie du club.

Cette saison le comité directeur ouvre son scrutin. Des places au sein du comité directeur restent cependant à combler. Sur 15 postes offerts, seuls 9 seront occupés à l'issue des votes. Je remercie Murielle et Sylvie de leur réengagement et plus particulièrement Murielle puisqu'elle est présente depuis le début du club. Je ne veux pas influencer vos votes mais ce sont les finances de l'association que vous allez, j'espère réélire. Un grand merci à René pour son courage et sa volonté de nous rejoindre. Vous pourrez procéder aux votes d'usage et à bulletin secret tout à l'heure.

Le bilan de la saison peut être dressé avec des rendez-vous habituels et d'autres moins :

personno). Co n'est à mon sons pas le mode de fonctionne ners que nous devens développer.

• en partenariat avec la municipalité: la DECAPANTE est un rendez-vous annuel important qui doit permettre la rencontre avec d'autres associations. C'est aussi un moment pour nous faire connaître;

- autre grand rendez-vous: LES PORTES DE VILLENEUVE SUR YONNE 17<sup>ième</sup> édition en 2018, avec un chiffre en retrait comme pour l'ensemble des grands rendez-vous de la randonnée pédestre icaunaise (750 participants). Une réflexion est en cours pour faire évoluer ce concept. La 18<sup>ième</sup> édition est fixée au 7 avril 2019 sans changement notable. Nous ne manquerons pas de vous solliciter à nouveau pour votre bénévolat D'avance, je vous remercie pour votre implication;
- des sorties week-end très variées, en plaine, en moyenne et plus haute montagne, l'hiver ou l'été, ici ou ailleurs. Un grand merci aux « inventeurs » de parcours, voire de chemins. Des aventures qui sortent également des chemins, puisque nous avons renoué avec l'eau vive et nous sommes lancés dans les seçousses des eaux du Chalaux en « hot dog » ;
- une sortie déguisée « carnaval » isation, quatre places restrient vacantes sans poes bilité
- un partenariat participatif avec l'association de René à sa Color Run. Un moment très agréable que nous n'avons pas été très nombreux à partager. C'était une première, et abbinous serons plus nombreux l'an prochain prochain prochain est formatique et accelle à
- un engagement habituel maintenant dans l'activité d'orientation avec l'organisation d'une marche d'orientation dans les bois de Soucy. Un très beau terrain de jeu que nous n'avons pas totalement exploité citaires conjuguées à l'anniversaire du club ont conduct à réduire

considérablement notre avance financière. Cetté situation est entiquante et vous appelle à réfléchir sur les prientations de nos sorties et également le devenir du club. Je vous invite à vous associer à la

Des destinations étrangères ont été développées cette année. Le week end à Londres s'est ainsi déroulé en juillet. Je tiens à vous en parler car vous en découvrirez les aspects financiers dans la présentation des comptes par Sylvie. Ce week end a été difficile à mettre en place : choix de la date, organisation matérielle, nombre de places à offrir. J'ai fait le choix de passer par une agence de voyage TRANSGALLIA et de retenir 16 places. Le potentiel de nos adhérents permettait d'espérer pouvoir aisément remplir ce voyage. Tel n'a pas été le cas pour diverses raisons (coût, date, type de voyage....). A six semaines de son organisation, quatre places restaient vacantes sans possibilité d'annulation. L'offre a été ouverte à d'autres clubs fédérés et même non fédérés. Si les quatre places ont été comblées en une semaine de temps deux participants n'ont pas donné suite ou ont été invités à décliner leur offre. La perte financière pour notre club est de 1 000 € dont j'assume pleinement la responsabilité quant à son imputation sur nos fonds propres. Cette erreur est formatrice et appelle à réflexion. Vous pourrez lors du vote de ce rapport d'activité à bulletin secret en tirer les conséquences. La sortie raquettes a été également déficitaire, cette fois à cause des conditions d'enneigement et de risques d'avalanche. Sylvie vous en donnera également le détail. En conséquence, ces deux sorties déficitaires conjuguées à l'anniversaire du club ont conduit à réduire considérablement notre avance financière. Cette situation est critiquable et vous appelle à réfléchir sur les orientations de nos sorties et également le devenir du club. Je vous invite à vous associer à la réflexion du comité directeur, notamment en terme de budget.

Un programme diversifié : c'est bien sûr toujours notre objectif. Ce ne sera possible, encore une fois, que si vous êtes nombreux à nous rejoindre. Les habitués de l'encadrement de randonnées sont à votre service. N'hésitez pas à demander et à nous solliciter.

Le comité départemental est à nos côtés avec différents secteurs d'activité. Des évolutions sont intervenues au cours de cette dernière saison. Une réunion avec les présidents des associations de randonnée se tiendra le 26 octobre prochain. C'est un moment important d'échanges et de communication. En 2019, une grande manifestation se déroulera sous son égide et renouera avec la fête de la randonnée. Retenez d'ores et déjà ces dates : 7 et 8 septembre 2019. Joigny sera le rendez-

vous de la randonnée sous toutes ses formes et présentera l'ensemble de ses activités, du balisage à la randonnée classique ou éducative en passant par la randonnée compétitive qu'est le randochallenge ou plus sportive comme la marche nordique et marche en itinérance. Nous pourrons également découvrir la rando santé ou rando douce. C'est une activité en pleine expansion et qui peut nous permettre d'ouvrir nos activités à d'autres publics ou conserver nos adhérents qui avancent en âge. L'engagement de notre association dans la vie fédérale départementale a toujours été important. Notre présence à cette manifestation est primordiale. Je tiens à vous rassurer : aucune participation financière ne nous sera demandée.

Le quota maximum de participation à la vie du comité départemental est atteint avec la présence de 4 de nos adhérents et une forte implication dans le bureau. Une évolution récente concerne la commission formation puisque Véronique a présenté sa démission de la présidence. Des raisons de réorganisation de la formation l'ont en effet conduite à cette décision. En tant que responsable de stage je suis entièrement cette approche et partage en totalité sa décision. Je quitte donc également mes fonctions de responsable de stage et de formateur régional.

Un bilan tout à fait conforme à notre activité résumé en quelques mots : passion de la randonnée, joie de vivre, partage de la nature et ouverture à l'extérieur.

Les perspectives du club pour cette nouvelle saison, sont si vous en êtes d'accord : qu'est le modo-

- reprendre la progression du club en revoyant notre programme de sorties ouvertes à tous;
- engager une réflexion sur l'ouverture de notre association à d'autres activités (rando challenge, un chemin, une école, rando-santé)
  - entériner les sorties hebdomadaires du week-end et conserver un rythme hebdomadaire sans pour autant que le même encadrant ne soit pas sollicité plus de deux fois par semestre ;
- Saint Michel ou en Bretagne, week end dans les monts du Lyonnais, week end en eaux vives la paper dans le Morvang week end en Allemagne et. Légié par ente dat a teint avec la présence de 4
  - es équilibrer les comptes de la prochaine saison ; l'argent. Une évolution récents concerne la
  - intégrer dans nos prix de séjour, les frais de reconnaissance engagés par le club;
  - poursuivre l'activité relative à l'orientation et développer le volet compétitif avec le randochallenge;
  - poursuivre notre partenariat avec la municipalité dans l'organisation de manifestations de grande envergure qui démontrent le dynamisme et la qualité de vie de Villeneuve sur Yonne.

Un balan tout à fait conficture à notre activité résumé en qualques mois passier, de la puidonaire, jusé ce vivre, partage de la nature et ouverture à l'extérieur.

Voilà en quelques mots dressés le bilan de la saison passée et les projets pour la nouvelle saison.

Comme dans tout cadre démocratique, le débat est ouvert. J'insiste particulièrement cette année sur la nécessaire ouverture de ces débats, compte tenu des orientations financières qui ont été prises au cours de cette année sportive et des décisions que nous avons à prendre pour nos prochaines saisons. Ces votes sont importants d'où la caractère solennel qui y est donné avec une expression par bulletin secret.

Bonnes randonnées à toutes et tous, et un grand merci à vous tous.

- àquilibrer les comptes de la proghème saiscis
- integrar dans nos prix de séjount les frais de recommensaries engages pe
- poursuivre l'activité rélative à l'orientation et développe challenge;
  - poursuivre noire pa terar at avec la municipalite dans

Christian BREUILLET